
 

「自分でつくった体験」と「自分でつくる意欲」 

前浜小学校 校長 清 水 昭 博  

 

 ３４日間の夏休みが終わり、学校に子どもたちの元気な声が帰ってき

ました。猛暑が続き大変暑い夏休みでしたが、家庭での子どもたちの

様子はいかがだったでしょうか。休み中大きな事故の連絡もなく、ほ

とんどの子どもたちが元気いっぱいに過ごしていたようでほっとして

おります。ご家庭や地域で子どもたちのことをしっかりと見守ってい

ただいた結果だと思います。感謝申し上げます。２学期も何卒よろし

くお願いします。 

 さて、以前のことですが、１００年に一度と言われる不況の中で頑

張っている町工場の様子がテレビの番組で放送されていました。下町の小さな工場に世界に誇れ

る技術がたくさんあり、その技術がこの技術大国日本を支えていることを実感するものでした。

日本人の手先の器用さは、ドイツ人と同様国際的に認知されています。しかしこれが、どうやら

最近危うくなってきたとの指摘もあるようです。この国を支える卓越した技術を低下させること

はこの国の存亡にかかわる大問題です。そこで、現学習指導要領では、「ものづくり」を全ての学

習で配慮することになっています。ご家庭で、日常生活の中で、具体的な場面に即して、このよ

うなことに関することがありましたら、話題にしていただけるとありがたいです。 

○丁寧にきちんとつくる        ○粘り強く最後まで仕上げる 

○できるだけ美しくつくる       ○手抜きはみっともないと、責任を持ってつくる 

○チームワークで協働してつくる    ○無駄にするのはもったいないと、材料を大事に使う 

○人に言われなくとも、よりよいものを作る工夫・改善をする 

 文字を丁寧にきちんと書く（国語）、十分に調べてまとめる（社会）、じっくり考え確認しなが

ら問題を解く（算数）、正確に実験しきちんと結果を整理し分かったことをまとめる（理科）、気

持ちを込めて演奏する（音楽）、材料を有効に生かして作品を丁寧に美しく仕上げる（図工）、材

料を無駄にしないで美しい作品をつくる（家庭科）、チームワークよく試合運びを工夫する（体育）、

自分だけでなくグループで協働して課題を追求する（総合的な学習）、先人のものづくりへの考え

方やこだわりに触れさせる（道徳）日本語と英語との違いについて体験させる（外国語活動）な

ど、「自分でつくった体験」や「日本のものづくりの伝統」の奥の深さを子どもなりに実感できる

学習活動ができればと思います。 

 ２学期は学習発表会があり、作品展示もあります。子どもたちが一生懸命に作品作りに取り組

む良い機会です。また、総合的な学習や生活科での活動も１学期以上に深まることが期待される

学期です。これまで以上に皆様からご支援をいただき、子どもたちが、高度な技術を支え、伝え

て、発展させつづけている人々の考え方や生き方にも触れ、学ぶ機会が増えていきますよう、ご

理解ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 ８月２日に佐渡市小学校親善水泳大会が行われました。 

５・６年生全員が出場し、ほとんどの児童が自己記録を 

更新しました。練習を始めた頃には５０ｍを泳げなかっ 

た子どもが悠々と泳ぎきる姿や、ゴールを目指し最後ま 

で力を振りしぼって泳ぐ姿は感動的でした。 

今大会の結果、入賞したものを以下に紹介します。 

６年男子 100ｍ 自由形 １位 K・S(1’28”18) 

６年女子 ５０ｍバタフライ ３位 K・N(52”42) 

６年男子 ５０ｍ平泳ぎ ４位 W・T(59”99) 

６年女子 ５０ｍ自由形 ５位 H・M(44”64) 

６年男子 ２００ｍ個人メドレー ６位 K・S(4’07”61) 

５年女子 ５０ｍ自由形 ７位 M・Y(51”31) 

ミックスリレー１位（K・S、K・M、H・M、K・H、E・S、M・Y）(3’00”51) 

ミックスメドレーリレー１位 

（K・S、W・T、K・N、H・M、K・H、M・Y）(3’46”35) 

 

 

今年度も明星大学の学生が１週間本校を訪れました。 

今年度も明星大学の学生が１週間当校を訪れました。 

学生たちは、子どもたちと一緒に学んだり遊んだりして 

様々な活動を体験していきました。 

「お別れ会」は、子どもたちとの別れがつらくて涙を 

流す学生さんたちが多く、最後はしんみりした会となり 

ました。学生さんたちから、カードと鉛筆立てのプレゼ 

ントをいただき、思い出が一つ増えました。 

 

 

 

 

夏休みに子どもたちが取り組んだ研究や工作作品を発 

表する「チャレンジ発表会」が行われました。子どもた 

ち一人一人が、がんばったところや苦労したところなど、 

作品を見せながらはきはきと発表することができました。 

研究や作品に対しての質問もあり、子どもたちは自分の 

言葉で丁寧に答えていました。 

また、次の科学作品については、９月１７日・１８日 

にアミューズメント佐渡で行われる「佐渡市科学作品展」 

に出品することとなりました。 

 

 

 

学校だより 【佐渡市小学校親善水泳大会 ８／２（火） 】 

【９／７（水） チャレンジ発表会  】 

○ ２年 M・M「岩石ひょう本」     

○ ５年 M・Y「５円玉と調味料」 

【８／２９（月）～９／２（金） 明星大学生来校】 
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 「わたしの主張佐渡地区大会」が、あいかわ開発総合センターを会

場に開催され、３年生の M・T さんが代表として参加しました。M さ

んは、ニュースや報道で話題となった政治家の不正なお金の使い方に

疑問をもって、そのことに関して自分の考えを発表しました。 

当日は、大勢の聴衆にやや緊張した様子でしたが、堂々とした態度

で発表し、奨励賞をいただきました。 

 

 

６月から各学年学級で職業に関する学習や進路学習に取り組んできました。

そして、７月に「職場体験に向けてのマナー講習会」を実施し、将来就いてみ

たい職業を考えながら、島内の事業所から体験先を決定して３日間の職場体験

学習を実施しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年の職場体験学習は、各体験先から仕事に関する課題を生徒に与えていただき、その課題を解決することを 

目標として実施することができました。生徒を受け入れていただいた地域の事業所の皆様、ご理解とご協力いた 

だいた保護者の方々、大変ありがとうございました。 

 

 

 第２８回佐渡国際トライアスロン大会が開催され、バイ

クのコースとなっている当校学区でも野浦公民館前にＡＳ

（エードステーション）が設置されました。 

学校では、生徒が大会ボランティアとして参加すること

によって、頑張っている選手の姿を見て感動したり、選手の支援や応援を通して奉仕

の気持ちを高めたり、さらに地域の方々との交流が深まると考えて全校で参加しまし

た。  

真夏日の厳しい条件の中での大会となり、ＡＳの作業もとても忙しくなりましたが、

生徒は休む間も惜しんで飲み物や食べ物を選手に手渡していました。また選手の応援

を兼ねて「前浜ばやし」を演奏するなど、とても充実した１日となりました。 

～～入賞おめでとうございました～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

◎ 大塚ソノエ杯バドミントン大会（8／20）  

・優勝 １年 K・Tさん   ・３位 １年 Y・Sさん 

 

 

 

 

 

８月２７日（土）のＰＴＡ奉仕作業では、校地内の除草作業に朝早くからご参加いただきまし

て誠にありがとうございました。児童生徒と保護者の皆様のご協力によって、グラウンドや斜面、

畑や花壇の雑草を短時間で取り除くことができました。おかげさまで、小学校の陸上練習と中学

校の駅伝練習をよい環境の中で行うことができております。 

９月７日（水）には、「前浜の教育を語る会」を開催させていただきました。１学期末に児童生

徒と保護者を対象に実施した「学校生活について」のアンケート結果と今後の方針を公表させて

いただきました。その後の小中学校別の情報交換会でも、家庭での様子や教育活動に対する貴重

なご意見をいただきました。さらに、当日行われた小学校のチャレンジ発表会と中学校の参観授

業にも大勢の保護者や民生児童委員の方々からも参観していただくなど、本当にありがとうござ

いました。 

 

 

篠笛奏者の狩野泰一様をお迎えして、今年度第３回目の

「篠笛教室」を行いました。例年、３回目の教室は、生徒

が中心となって考えた地区運動会で発表する「前浜ばやし」

を見ていただき、全体の動きや演出についてご意見やアド

バイスをしていただいています。今回も２時間の指導の中

で、観客からどのように見えているか考えることや、観客

を楽しませる動き方など、たくさんのアイデアをいただき、

今年度の「前浜ばやし」の原型が出来上がりました。 

最後に、狩野様が「今日練習した前浜ばやしを土台にし

て自分たちで創り上げることが大切だよ。」とお話しになる

と、子どもたちの目が輝いていくのが分かりました。 

これからみんなで創り上げる「前浜ばやし」。今年の運動

会でどんな演奏を披露してくれるのか、とても楽しみです。 

 

 

 ７月で佐渡市のＡＬＴを辞められたクオーム・

マグノッティ・ジョセフ先生に代わり、８月より

ゲレロ・アンジェリーク先生が、佐渡市の新しい

ＡＬＴとして赴任されました。そこで、９月２日

（金）に着任式を行いました。 

アンジェリーク先生の出身は、アメリカ合衆国のアリゾナ州です。大学を卒業してすぐにＡ

ＬＴとして来日されました。８月に来日したばかりですが、すでに日本語がペラペラでビックリ

しました。毎週火曜日に前浜小中学校で勤務し、小学生と中学生に英語を指導していただきます。 

【 平成２８年度 わたしの主張佐渡地区大会 ８／２４（水） 】 

【 職場体験学習 ８／２９（月）～３１（水） 】 

【 佐渡国際トライアスロン大会ボランティア ９／４（日） 】 

 

【 第３回篠笛教室 ９/８（木） 】 

【 ＰＴＡ関連事業への参加 ありがとうございました 】 

 

 

 

 

【 新しいＡＬＴをご紹介いたします 】 


